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Ordre du iour :

1. Approbation du procis-verbal de la s6ance du mardi 16 janvier 2024'

2. Discussion et approbation de I'ordre du jour'

3. Communication(s) du bureau.

4. Election de la secr6taire du Conseil municipal

Remplacement de Mme Alexandra PI-ANCHON. Pour la p6riode du 01.03.2024 au 3t mai 2024

5. Rapports des commissions.

a) Rapport de la commission r6unie " Urbanisme et Assainissement ". S6ance du 27 novembre

2023.
b) Rapport de la commission " sociale ". s6ance du 9 janvier 2024.

;i nabbort de la commission r6unie " Urbanisme et Assainissement "' S6ance du 22 janvier 2024

(succinct).
d) njpport de la commission " Assainissement ". S6ance du 23 janvier 2024 (succinct)'

6. Projets de d6lib6rations.

D6lib,ration No 2O2O,2O25 D - 7OO - Proposition du Maire relative a l'ouverture d'un cr6dit

iomplementaire de construction de 95'000 F TTC pour la mise aux normes des quais des arr6ts de

bu, lor*unaux A des fins de respect de la loi f6d6rale sur l'6limination des in6galit6s frappant les

personnes handicaP6es.

D,tibaration No 2o2O-2O25 D - 7O7 - proposition du Maire relative i l'ouverture d'un cr6dit de

construction de 265'000 F TTC pour la r6alisation d'une zone 30km/h au chemin des Avallons et

l'assainissement de la zone 30km/h du village'

Datibaration No 2O2O-2O25 D - 7O2 - proposition du Maire relative d l'ouvefture d'un cr6dit de

rdalisation de 115'OO0 FTTC pour la mise en €uvre de la politique du stationnement communale.

D1lib1ration No 2o2o-2o2s D - 7og - proposition du Maire relative A l'ouverture d'un crrSdit

or-ob*t"iru suppl6mentaire de TTc 40'300 F destin6 aux honoraires des mandataires du PDCom pour

les modifications et l'6laboration de la strat6gie de densification accrue de la zone 5 suite ir la

consultation publique de la r6vision du plan directeur communal - PDCom

7. Projet(s) de motion(s).

8. Projet(s) de r6solution(s).

R6solution No 2O2O-2O25 R O77 - R6solutiOn du cOnseil municipal relative au projet de plan

directeur communal.

9. Proposition(s) du Maire et des Adjoints.

10. Communications du Maire et des Adjoints.

11. Questions 6crites ou orales.

12. Huis clos.
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M. yves GUBELMANN, ci-aprds << M, le President >> ouvre la s6ance e 20h.00 et salue l'Assembl6e' Il

souhaite la bienvenue aux personnes du public, Puis, M. le Pr6sident excuse M' Pascal PECAUT et

Mme Meret BLANC-ODERMATT.

M. le pr6sident propose de passer au point 1 de l'ordre du jour, soit I'approbation du proc'bs-verbal

de la s6ance du mardi 16 janvier 2024.

Mme Nicole IMHOF cite la page 6 oi elle rappelle qu'elle avait remerci6 la voirie d'avoir si bien

Oen"ig6l"r tiottoirs ir l'inveisJde << certaines communes avoisinantes >> et non pas de Hermance oi
elle ne s'est pas rendue. M. Jean-Luc RICHARDET aimerait quant i lui rajouter en page 7 (mis en

6vidence en gras) : << Le chemin de l?spergidre au d6bouch6 de la route d'Hermance est en pente

ce qui le rend l6gdrement glissant >>'

Sous r6serve de ces modifications, le procds-verbal de la s6ance du mardi 16 janvier 2O24

est adopt6 i l,unanimit6 avec remerciements ir son auteure.

M. le pr6sident propose de passer au point 2 de l'ordre du jour, soit la discussion et l'approbation de

l'ordre du jour

M. le Maire pascal WASSMER propose de traiter la r6solution avant la d6lib6ration no103 relative au

pOCom. M. le pr6sident explique que la d6lib6ration no1O3 peut d6couler de la r6solution.

Le Conseil municipal accepte d l'unanimit6 cette modification et approuve l'ordre du jour

tel qu'amend6.

M le pr6sident propose de passer au point 3 de I'ordre du jour, soit les communications du bureau

votation poputaire du 3 mars 2O24: Pour rappel, Mme st'phanie BARON-LEVRAT est

;;i;ki;;i; flipiteunt : M. Atexandre SouCAS) et M. Eric uEHRLI est vice-pr'sident
'(suppl6ant't M.' pierre-yves DECHEVRENS). Le iocat de vote se trouvera ddsormais d la
rAception de la Mairie.

M. le Pr6sident donne lecture des communications du bureau :

t Bureau du Conseil municipal, Nomination de Ia secr6taire du Conseil municipal,
Remptacement de Mme Alexandra PLANCHON. Pour ta p6riode du O7.O3'2O24 au 37

mai 2O24 : Vous avez appris comme moi de l'Exdcutif qu'Alexandra Planchon quitte ses

fonctions prochainement. En consdquence, il appartient au Conseit municipal d'6lire le ou la

nouvelle secr6taire du Conseit. Pa'r le pass6, cette fonction 6tait dlvolue au Secrdtaire

g1nerat. Lors de ta cr6ation d'un poste de respo-pslbte administratif, cette fonction a 6t6
'uttriOu6" 

d sa iiiutiire. Il apparait avec le recul qu'd des fins de simplicit1, il est plus iudicieux
de revenir d ta pratique a'n't6rieure, ainsi que cela se fait dans de nombreuses communes'

C,est la raison pour taquetle ,or, ,er", amen6 au point suivant d 6lire ta Secr6taire g6n6rale

au poste de secrdtaire du Conseil municipal'

. Droit d,opposition des Conseillers municipaux : Iors de I'assembl6e g6n5rale d9

l,Association des communes genevoises le 31 jaivier 2024, it a 6ft decide d'attribuer via la

Fonds Intercommunal une subvention d'investissement de 3 mittions destin6e A la r€novation

des galeries puOiqi"t du Mus6e d'histoire naturelle qui est en travaux en ce moment. Le

co1{ gtobat ii iriri"t s'6tdve d 77,2 millions. La Vilt.e de Gendve a sollicit6 un soutien au

Fonds tntercoiminat de 3 mitlions. Le Conseil municipat ici pr6sent peut s'y opposer dans

un d6tai de 45 jours, soit jusqu'au 25 mars 2024 par voie de r'solution.
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M. te Pr6sident remercie tes 4 personnes susmentionnles de-b,ien vouloir' si elles le peuvent'

rester quelques instants it ta iin de cette s'ance pour un premier descriptif de I'organisation

de ta satle. ta cter pe:riiiant d'ouvrir A [orte i'entr6e du personnel sera d venir chercher'

Ziii" i'n"oiirai, iL iiiption te vendredi ou te samedi pracddant ta votation'

Dates des 1tections communales 2O25 :

Le Conseil d'Etat u'fi* ui dimanche 2:3- mars 2025 ta date de t''lection des conseils

municipaux et Au preii"iioi, de t'1tection ies ex1cutifs communaux' Le second tour de
'i'A;;;';";-i"s 

executifs' coriuruu est fix6 au dimanche 13 avril 2025'

IJn guide fixant tes modalitds ef /es conditions Oour t9./6q?t dls candidatures pour l'6lection

des conseils muricip,iii "{porr 
le premier tour de l'1lection des ex5cutifs communaux sera

disponibte dds te z ,iiiriiil"-zoii a ra,areiie : iwi.ge.ch/etections/20250323. La mise it

disposition aes aossi[ii et l'ouvertur" au iZbat des t;stes de candidatures sonf fixdes au 7

octobre 2024.

L,ouverture du d6p6t des listes de candidatures pour le second tour de t''tection des ex'cutifs

Zoirrrur* est iix6e au lundi 24 mars 2025'

Led6taipourled6p6tdestistesdecandidaturespourl,1lectiondesconseilsmunicipauxetle
premier tour de t6pitni aes ex1cutifs ,oiiu,iu* est 1xd au tundi 2 d5cembre 2024 avant

midi et, pour te ,"ioia' tiir, uu mard.i 2i:5 mars 2025 avant midi' Le tirage au sort des

num6ros de tiste au iiiiaiautlres aura lieu-au pttus t97/ Ie 79 d6cembre 2024 pour l'6lection

des conseils municipauiit pour le premier tour de t'5lection des exdcutifs communaux'

La parole n'rStant pas demand6e, M' le Pr6sident propose de passer au point 4 de l'ordre du jOur' soit

t,rSlection de la secr6t;;; Jr conseil municipat en remplacement de Mme Alexandra PLANCHON'

a

Point 4 -
Alexandra

remplacement de Mme
lection de la secr6taire du Conseil municiPal en

PLANCHON.

M. le Maire Pascal WASSMER annonce que, suite au depart. de l'actuelle secr6taire du conseil

municipat, t'Ex6cutif ;il;i; |.uu"nit e. li-;;r;;i" q"i pievalait avant la cr6ation du poste de

responsable admtnistrlli"ll qul le secretariat du bureau du Conseil municipal avait 6t6 alors confi6'

plusieurs conseillers municipaux ont contacttl l'administration pour indiquer qu'ils pr6f6raient le statu

quo A des fins de separitioir des pouvoirt-iUi"n qu'il s'agisse juridiquement au sein des communes

de << s6paration de comp6tences >). L'6lection de ce jour concerne ia p6riode de mars a mai et est

indispensabte car ta fonction est vacante.'L; #A;ire g6n6rate l'ayant d6ji occup6e, elle est la

personne toute d6sig;;;rii" reprendre. L'Ex6cutif recommande de l'6lire pour trois mois et de

saisirl,occasiondulapsdetempsavantterenouvellementdubureauduConseilmunicipalenmai
pour discuter avec teJConseitt6res et Conseillers municipaux afin de faire une proposition qui fasse

consensus.

M. pierre_yves DECHEVRENS est d,accord de confier cette fonction ir ra secr6taire g6n6rare pour res

trois mois d venir.urJ'uitlnistration n'arriuu,.a pas d trouver.une autre personne dans un d6lai aussi

court. En revanche, ll. pieire-vues DECHEV-REIIS pLnr" qu'il faudra bien se mettre au point sur la

suite a donner car rissue choisie pr6vaudra pour res 169isratures futures'

M. le Maire rappelle que l'6lection du bureau se fait d'ann6e en ann6e'

M.Jean-LucRICHARDETaimeraitsavoirdansquelc6naclelaformulefutureseradiscut6e'M'le
Maire pensait tout d'abord en discuter avec les chefs de groupe pour qu'ils puissent le redescendre

dans les groupes pour une discussion en commission des Finances'

M. le pr6sident informe que l'6lection de la nouvelle secr6taire du conseil municipal doit 6tre vot6e :

vu que la secrltaire du conseit municipal, Mme Atexandra PLANCHON' quitte I'administration
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Selon I'art. 9 de ta loi sur I'administration des communes du 13 avrit 1984 (B 6 05) et art' 5 du

rdgtement du conseil municipal (LC 02 111), te Conseil municipal 6lit :

A I'unanimit6 des voix (75 voix pour)

. Mme Alexandra DERIIAZ, secr6taire g6n6rale

en qualit6 de secrfitaire du Conseit municipal pour la pdriode du 7er mars 2024 au 31 mai

2024.

La parole n,6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 5 de l'ordre du jour, soit

les rappotts de commission.

M. le pr6sident passe la parole d la parole ir Mme St6phanie BARON LEVRAT pour le rappoft de la

commission r6unie << Urbanisme et Assainissement >. S6ance du 27 novembre2O23. M. le Pr6sident

en profite pour remercier Mme St6phanie BARON LEVRAT d'avoir assu16 la pr6sidence de cette s6ance

en son absence.

a) Rapport de la commission r6unie << Urbanisme et Assainissement >>' S6ance du 27 novembre

2023.

Pas de questions des membres du Conseil municipal'

La parole n,6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie Mme St6phanie BARON LEVRAT pour son

rapport.

D napport en annexe du pr6sent procds-verbal'

M. le pr6sident passe la parole ir Mme Nicole IMHOF pour le rapport de la commission << Sociale >>

S6ance du 09 janvier 2024'

b) Rapport de la commission << sociale >>. st'ance du 09 janvier 2024'

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie Mme Nicole IMHOF pourson rapport.

D napport en annexe du prEsent procds-verbal'

M. le pr6sident cdde la pr6sidence A Mme St6phanie BARON LEVRAT, vice-pr6sidente, afin de pouvoir

donner lecture du rapport de la commission r6unie << Urbanisme et Assainissement >. S6ance du 22

janvier 2024. Mme bl6pnante BARON LEVRAT prend la pr6sidence et donne la parole i M' Yves

GUBELMANN.

c) Rapport de la commission r6unie << Urbanisme et Assainissement >' S6ance du 22 janvier

2024 (succinct)'

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

Mme Stephanie BARON LEVRAT remercie M. Yves GUBELMANN pour son rapport' M. Yves

GUBELMANN reprend la Pr6sidence'

D Rapport en annexe du pr6sent procds-verbal'

5

Point 5 - Ra de commission.



$lF .orrune dAnidres

M. le Pr6sident passe la parole il Mme caroline DOMBRE pour le rapport de la commission <<

Assainissement >>. S6ance du 23 janvier 2024'

d) Rapport de la commission << Assainissement >>. s6ance du 23 janvier 2024 (succinct)'

Pas de questions des membres du Conseil municipal'

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie Mme Caroline DOMBRE pour son rapport'

D napport en annexe du pr6sent procds-verbal'

La parole n,6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 6 de l'ordre du jour' soit

les projets de d6liberations.

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matirbre de la d6lib6ration No 2020-2025

D - 100.

Point 6 - de d6lib6ratio s

l'unanimit6 des tx ( 15 ou ) le Co nseil mun clpa vote favorablement t'entr6e envo ,
100 Propositio du Ma re

ere traitement de la d6rib6ration N o 2020-2025 D n
mati pour e

construction de 95'OOo F TTC pour la
relative a ,ouvertu re d 'un c16dit compl6mentai re de

des s des arr€ts de bus co mmunaux a des fins de respect de a loi
mlse a ux normes qua

hand tcaf6d6ra le sur 6rim nation des t6s fra t es personnes

M. le Pr6sident donne lecture de la d6lib6ration'

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident met la d6lib6ration suivante au vote :

D6lib,ration No 2O2O-2O25 D : 7OQ - Propositio! 9u Maire relative i l'ouverture d'un cr6dit

compl6mentaire aefiiffition ae SS'dOO F TTC pour la mise aux normes des quais des

arrats de bus communaux d des finsde respect de la loi f6d6rale sur l'€limination des

in69alit6s frappant les personnes handicap6es'

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu la loi fed6rale sur l'6limination des in6galit6s frappant les personnes handicap6es (LHand) entrde

en vigueur le 1e' janvier 2OO4 ;

Vu le d6lai pour la mise en euvre de la LHAnd fix6 au lu' janvier 2024 ;

Vu la n6cessit6 de mettre en conformit6 les quais des arrats de bus communaux << Anidres- Foyer >>'

<< Anidres - Mairie >> et << BassY >> ;

Vu le mandat confi6 par le Maire au bureau d'ingrinieur d'assistance technique pour 6tudes et

construction, en geniJcivit-.. Aatec CC sarilpouti'6tud" de ce projet de mise en conformit6 ;

Vu l,estimation compl6mentaire de l'entreprise Piasio SA en date du 12 janvier 2024 ;

Vu le dossier compl6mentaire d'autorisation de construire DD/329760/r d6pos6 le 16 janvier

2024 auprbs de l'Office des autorisations de construire ;

Vu le rapport de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable >> du

28 novembre 2023 ;

Vu le rapport de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable >> du

23 janvier 2024 ;

Conform6ment i l'article 30, alin6a 1, lettres e et m de la loi sur l'administration des communes

du 13 avril 1984,
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sur proposition du Maire,

le Conseil municiPal
d6cide

Par 15 oui, soit d I'unanimit6

1.D'ouvriruncr6ditd'engagementcompl6mel.!a]re!"I.C95'000Fpourcouvrirlestravaux
encore ir effectuer sur le cr6dit d;n-c155'000 F relatif ir la mise aux normes des quais

des arr6ts de bus communaux i des rins de respect de la loi f6d6rale sur l'6limination des

in6gatites frappant les personnes handicap6es'

2.D,amortircetted6penseselonlesmodalit6sd6finiespourlecr6ditd,engagementvot6le
12 d6cembre 2023'

Mme Denyse BARBEZAT-FORNI annonce qug la route de-chevrens entre la Mairie et l'entrtie du

hameau de Chevrens est trds large et inviie e la vitesse. Elle traverse le hameau de Bassy qui est

actuellement am6nag6 par quatre cnicanei-pour inciter.les automobilistes et motards ir ralentir et

respecter la limitatioi oE uitdrr". t-", ure-n-a5"r"ntr preuus pour respecter la mise aux normes des

arr.ts de bus Bassy ne vont pas du tout Ou"fi"iens'd'un ralentissement de la circulation' bien au

contraire, puisque t";;i.";;;1-tlint6ri"rr de ce hameau vont 6tre supprim6es' invitant ainsi les

usagers motoris6s d pratiquer une-vitesse encore plus excessive' Au vu de la dangerosit6 de ce

trongon, le groupe fpl OemanOe i M. fu l"laiie qr'une 6tude pour mettre la travers6e de Bassy par

la route de chevrens en zone 30 soit effectu6e et mise 
"n 

*uul." 
'upidement 

afin d'assurer la s6curit6

de tous les usagers oe ti-route et des nauitants de Bassy. Le groupe EPA remercie la commune de

prendre d,ici lir tout"rlei t"ruru, n6cessaires A faire respecteila limitation de vitesse' Mme Denyse

BARBEZAT-FoRNIconclutqu,ilenvadelaresponsabilit6delaCommune'

M. le Maire pascal ryASSMER rappelle qu'il s'6tait d6jd exprim6 ir ce propos en commission oi il avait

indiqu6 qu'il regrettaiit€limination de .", ptu.". debarking qui permettaient de limiter de la vitesse'

M. te Maire s'6tait engag6 A 6crire uu Cunion',;;;;i;eteiait' in sus' M' le Maire s'6tait 6galement

engag6 d lancer rn" Z[,iJ.pour pouvoir.otp"nti1.la disparation de ces places de parking'

De la compr6hension de M. le Pr6sident, les arrets de bus ont 6t6 d6plac6s' M' le Maire explique que

la commune a l'obligation d'allonger r"t i.ttoitt des arrets de bus pour permettre.la travers6e de la

route par tes pi6toni. 6iiei pi6toi, ttuu"tiuni ;;;i; derri.re ou devant le bus' les automobilistes

ne les verront pas. Les passages pi6tons'Jni i*.-ete 6loign6s, ce qui implique de devoir rallonger

le trottoir.

MmeClaireTHIBAULT-BULLIARDappuie|,interventiondeMmeDenyseBARBEZAT-FoRNI.Elle
rem6more qu,elle avait sugg6r6 i titre Ou toiriion interm6diaire d'installer un indicateur de vitesse'

M. le Maire indique que la Commune peniait aller plus loin en proc6dant 6galement A des contr6les

de vitesse (la demande, qui avait et6 ,"f"ie" pul ie pass6 faute de signalisation ad6quate' sera

i"fuit" pouil'entier de la route de Chevrens)'

****x*xt<x*

M. le pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matiere de la d6lib6ration N0 2020-2025

D - 101.

{lD .o,n'une d Anidres

M. le Pr6sident donne lecture de la d6lib6ration'

La parole n,6tant pas demand6e, M. le Pr6sident met la d6lib6ration suivante au vote

7
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D6tib,ration No 2O2O-2O25 Q---JQ7--- Proposition-du-Maire relative i l'ouverture d'un

cr6dit de construction de 265'000 F TTC po-tir la r6alisation d'une zone 3gkm /h au chemin

des Avallons et t'assainissement de la zone 3okm/h du village'

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu le dossier d,autorisation de construire APA/3L6o7gl1 accord6e le 19 novembre 2027 par l'office

des autorisations de construire pour l'assainissement de la zone 30km/h du village ;

Vu le procds-verbal de la commission << Assainissement, routes, s6curit6' d6veloppement durable >>

du 26 sePtembre 2023 ;

Vu la d6cision prise par l'office des autorisations de construire le 6 octobre 2023 de prolonger

jusqu,au 19 novem'bre 2024 le oossiei d'autorisation de construire APA/376079/7 pour

i'assainissement de la zone 30km/h du village ;

Vu la d6pose de l'autorisation de construireDD/329045/1 pour la cr6ation d'une zone 30km/h au

chemin des Avalons;;;i; b;r"au d,ingenieur civit MDB SA le 13 octobre 2023 ;

Vu le procds-verbal de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable >>

du 28 novembre 2023 ;

Vu la demande de compl6ments ou de d6termination relative au dossier DD/329045/1 de l'office

des autorisations de construire du 1"'d6cembre 2023 ;

Vu la d6pose de compl6ments A l,autorisation de construire DD/329045/1 pour la crr5ation d,une

zone 30km/h au chemin des Avallont pur-iu bureau d'ing6nieur civil MDB SA le 10 janvier 2024 ;

Vu la publication dans la FAO du 12 janvie r 2024 par la commune d'Anirbres d'une enquate publique

de 169lementation Ou tiafic pour t'eitension de la zone 30km/h du village au chemin des Avallons ;

Vu le rapport de la commission << Assainissement, routes, sr6curit6' d6veloppement durable >> du

23 janvier 2024 ;

Conform6ment d l'article 30, alin6a 1, lettres e et m de la loi sur l'administration des communes

du 13 avril 1984,

sur proposition du Maire,

M

**********

le Conseil municiPal
d6cide

Par 15 oui, soit i l'unanimit6

1. De r6aliser des travaux de construction pour la realisation d'une zone 30km/h au chemin

des Avallons et l'assainissement de la zone 30km/h du village ;

2. D'ouvrir ir M. le Maire un cr6dit de TTC 265'000 F, destin6 i ces travaux

3. De comptabiliser cette d6pense dans le compte des investissements, puis de la porter i
I'actif du bilan dans le patrimoine administratif'

4. D'amortir cette d6pense de TTC 265',000 F au moyen de 30 annuit6s, d6s la premiare ann6e

d'utilisation du bien estim6e d 2024'

5. D'autoriser M. le Maire ir emprunter jusqu'd concurrence du cr6dit brut mentionn6 au point

no2.

le pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
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l'unanimit6 des voix (15 oui),
matidre pour le traitement de la d6l
relative i l'ouverture d'un cr6dit de
la pol e du stationnement communale.

le Conseil municipal vote favorablement I'entr6e en
ib6ration No2O2O-2O25 D - 1^Oz'Proposition du Maire
r6atisation de 115'OOO F TTC pour la mise en euvre de

M. le Pr6sident donne lecture de la d6lib6ration'

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident met la d6lib6ration suivante au vote :

D6tib,ration No 2O2O-2O25 D - 7O2 - Proposition du Maire relative d l'ouverture d'un
cr6ait ae realisation ae i15'OOO F TTC pour la mise en (Euvre de la politique du
stationnement communale'

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu la loi f6d6rale sur la circulation routidre (LCR), du 19 d6cembre 1958;

Vu l,ordonnance sur la circulation routirbre (ocR), du 13 novembre 1962;

Vu I'ordonnance sur la signalisation routidre (osR), du 5 septembre 7979;

Vu ta loi d'application de la l6gislation f6d6rale sur la circulation routidre (LaLCR), du 18 d6cembre

t9B7;

Vu le r6glement d'ex6cution de la loi d'application de la l6gislation f6d6rale sur la circulation routidre
(RaLCR), du 30 janvier 1989;

Vu la loi sur les routes (LRoutes), du 24 iuin L967;

Vu la loi pour une mobilite coh6rente et 6quilibree (LMCE), du 5 juin 2076;

Vu la loi sur la proc6dure administrative (LPA), du 12 septembre 1985;

Vu le proc|s-verbal de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable
> du 20 juin 2023 ;

Vu le procds-verbal de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable
>> du 26 septembre 2023 ;

Vu I'enqu6te publique de 30 jours, ouverte le 31 octobre 2023 ;

Vu le procds-verbal de la commission << Assainissement, routes, srScurit6, d6veloppement durable
>> du 28 novembre 2023 ;

Vu la publication de l'arr6t6 de circulation < R6glementant le stationnement dans les parkings

priv6s communaux, A usage public de la C6te-d'Or, du Clos-les-Noyers et de l'Ancien-Lavoir -

Commune d'Anirbres > le 10 janvier 2024 ;

Vu la publication de l'arr6t6 de circulation < R6glementant le stationnement sur le domaine public

i la commune d'Anidres- Commune d'Anidres > le 10 janvier 2024 ;

Vu le rapport de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable >> du

23 janvier 2024 ;

Conformdment ir l'article 30, alin6a 1, lettres e et m de la loi sur l'administration des communes

du 13 avril 1984,

le Conseil municiPal
d6cide

9
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par 15 oui, soit i l'unanimit6

1. De r6aliser des travaux de construction pour mettre en Guvre la politique du stationnement

communale via la mise en place d'une nouvelle 169lementation des parkings souterrains

COmmUnaUX du << CIOS-leS-NOyerS >>, de l' << AnCien-Lavoir >> et de la << C6te-d'Or >>, ainsi

que de la mise en place d'une zone macaron rr5glementant le stationnement sur le domaine

public communal

2. D,ouvrir i M. le Maire un cr6dit de TTC 115'000 F, destin6 i ces travaux

3. De comptabiliser cette d6pense dans le compte des investissements, puis de la porter i
l'actif du bilan dans le patrimoine administratif.

4. D,amortir cette d6pense de TTC 115'000 F au moyen de 10 annuit6s, dds la premidre ann6e

d'utilisation du bien estim6e d 2024'

5. D'autoriser M. le Maire i emprunter jusqu'ir concurrence du cr6dit brut mentionn6 au point

no2.

Suite A la modification de I'ordre du jour, M. le Pr6sident propose de passer au point 8 de l'ordre du

pur, soit le projet de r6solution, avint de revenir sur le point 6 de l'ordre du jour pour traiter la

d6lib6ration no103.

de r6solutionPoint 8 - P s

Mme St6phanie BARON LEVRAT annonce que le groupe EPA ne votera pas cette r6solution qui

demande d,ifprouver la modification du p6iimdtre de densification accrue de la zone 5 car il n'est

pas favorable d une densification accrue du centre du village. En effet, le groupe considEre que le

6) c-heulor"nlinriqr'ur* Avallons suscite des inqui6tudes de la part des communiers, inqui6tudes que le

groupe EpA entend. De plus, une densification accrue augmentera la circulation dans le centre du

village ators que la rue Centrale passera en zone 20 afin dbncourager la rencontre et la convivialit6,

une rue sur laluelle se situe l'6cole qui est en train d'6tre agrandie pour accueillir davantage d'enfants

ainsi que t,fVe, ta galerie et l'6picerie du village. La propri6t6 Bonh6te au centre du village que la

Commune 
" 

u.ir"ie" pourrait 6galement devenir un lieu de rencontre pour les Ani6roises et Ani6rois'

Enfin, la zone de densification d6sign6e dans ce nouveau projet compte 48 parcelles' Cette

,rttiptiaite rend difficile, voire impossible,_une harmonisation architecturale. Pour toutes ces raisons,

le groupe EpA n'est pas favorable d une r6solution pour une sur-densification du centre du village'

M le pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la r6solution No 2020-2025 R

- 011

), le Consei ct vote favo rablement ent16e en
I ,unan tm it6 des volx ( 15 ou mun pa

mati ere pou r le traitement de la r6sol ution 2020-2(J25 R o 11 R6so ution d u Consei

mun ct relative a u de an d recteu r commu na

M. Pierre- DEC NS remarqu que la ante n rt2
1ab on et la riante n a6t6a pa VOIX 3a ons.-

a) lors, rre- DECH ENS t une e qua au les bres grou PA

vote nt d'u manre d iff6rente ue cell expflm en m reunte

EVREN 'interro sur I'util des rsston ans un I cas.

Mme Denyse BARBEZAT-FORNI invite son pr6opinant i retourner ir l'6cole pour faire des calculs
jrit"r.ii ies r6suttats qu'il a donn6s sont faux. Mme Denyse BARBEZAT-FORNI indique que les

variantes no28 et 24 ont 6t6 refus6es par le groupe EPA'

M. le pr6sident s'enquiert de la possibilit6 de relire le comptage des voix dans le procas-verbal'

fr3
fait

6 r,.c ir'tre--r ,]on*,*l* L'* Jn l" te-bno L
lr " .

J1..,,
:l :

ia

2-l

'1)
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M. Jean-Luc RICHARDET se demande si ce d6bat est d'ordre public puisque les procds-verbaux des
commissions ne sont pas publics.

M. le Maire indique que les votes des commissions sont des pr6avis et qu'ils ne sont pas nominatifs.
Les d6tails n'ont en revanche pas lieu d'6tre publics.

Mme Caroline DOMBRE fait remarquer que la proportion des groupes n'6tait pas respect6e lors de la
commission r6unie. Les chiffres communiqu6s par M. Pierre-Yves DECHEVRENS ne sont donc pas du

tout 6tonnants. M. Eric WEHRLI s'6l6ve contre ce qui vient d'6tre dit. Il aimerait savoir pourquoi la

proportion n'tltait pas respect6e. Il se demande en ce sens si cela r6sulte du fait que Mme St6phanie
BARON LEVRAT ne pouvait pas voter << des deux mains >>. M. Eric WEHRLI rappelle en outre qu'il fait
lui aussi partie des deux commissions.

M. le Maire indique que la repr6sentativit6 d6pend du nombre de personnes si6geant au Conseil
municipal. S'agissant des commissions, le nombre de commissaires a 6t6 arrondi, ce qui a favoris6
certains groupes et d6favoris6 d'autres groupes. M. le Maire confirme donc qu'il n'y avait pas de

repr6sentativit6 en commission r6unie.

M. le Pr6sident se demande si cela pouvait influencer le vote. M. le Maire r6pond par la positive en

rappelant que le vote devait de toute fagon se faire au Conseil municipal puisque la position de la

commission est un pr6avis i l'intention du Conseil municipal.

Mme Denyse BARBEZAT-FORNI pr6cise s'agissant du d6roulement de la commission rdunie que le
groupe du Centre 6tait sur-repr6sent6 avec ses trois membres tandis que le groupe PLR 6tait sous-
repr6sent6 avec un membre manquant tout comme le groupe EPA avec deux personnes manquantes'
Le groupe EPA a accept6 cet 6tat de fait parce que le vote allait dans tous les cas 6tre confirm6 au

Conleil municipal. Mme Denyse BARBEZAT-FORNI pense que le groupe EPA a 6t6 extr6mement
correct dans cette d6cision. Mme Denyse BARBEZAT-FORNI trouve que les propos tenus ce soir sont
d6plac6s, notamment lorsque M. Eric WEHRLI s'est attaqu6 i Mme Stdphanie BARON LEVRAT'

Mme Caroline DOMBRE remercie M. le Maire et Mme Denyse BARBEZAT-FORNI pour les compl6ments
apport6s d son intervention.

Mme St6phanie BARON LEVRAT renvoie les personnes int6ress6es ir la page 11 du procds-verbal du

Conseil municipal du 10 octobre2023.

M. Eric WEHRLI se questionne sur la manidre dont le Conseil municipal va poursuivre le d6bat. Pour
lui, le moment n'est pas opportun d'entrer dans ce d6bat, ce que M. le Pr6sident confirme.

M. le Pr{sident invite les personnes pr6sentes A r6server la confidentialit6 des votes. Seul le nombre
de votes peut 6tre mentionn6.

M. Pierre-Yves DECHEVRENS rend le Conseil municipal attentif au fait qu'il a cit6 des chiffres et non
pas des noms.

M. Onur VON BURG revient sur le r6sultat des votes communiqu6 par M. Pierre-Yves DECHEVRENS'

M. OnurVON BURG rappelle qu'une entr6e en mati,bre devait 6tre vot6e avant de voter les variantes.

M. lean-Luc RICHARDET reldve qu'une commission ne prend qu'un pr6avis. Tout un chacun autour
de la table peut donc 6voluer dans sa compr6hension du sujet et avoir un avis diff6rent au Conseil

municipal. Au sens de M. Jean-Luc RICHARDET, la querelle est vaine et st6rile.

M. le Pr6sident donne lecture de la r6solution.

M. Pierre-Yves DECHEVRENS reldve que la r6solution concerne la variante no2B. M. le Pr6sident
indique que la variante no2B sera vot6e dans la d6lib6ration no103. En l'espdce, le Conseil municipal
doit se prononcer sur la variante no2 sans se prononcer sur la A ou le B pour le moment car elles
concernent toutes deux les m6mes zones.

Dans un souci de bonne collaboration, M. Philippe GAILLARD annonce qu'il ne participera pas au vote
de la r6solution. M. le Pr6sident en d6duit qu'il s'abstiendra'

11



$lF .orrune d^nidres

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident met la r6solution suivante au vote :

R6solution No 2O2O-2O25 - R O77 - R6solution du Conseil municipal relative au proiet
de plan directeur communal

Vu la volont6 des Autorit6s communales de mettre ir jour le plan directeur communal, 6tabli en

2006 par Mmes Marie-Paule MAYOR, urbaniste et Anita FREI, architecte et historienne, A Gendve,
mandataires de la Commune,

Vu le pr6avis favorable d la proposition de r6solution relative au projet du plan directeur communal
des chemins pour pi6tons du 29 septembre 2009,

Vu l'6laboration d'un Masterplan repr6sentant les r6flexions sur l'am6nagement du territoire et la
d6finition d'une strat6gie de mise en euvre, en vue de la mise d jour du Plan directeur communal
(PDCom) de la commune dAni6res par les bureaux Pierre FEDDERSON et TOPOS URBANISME,
architectes-urbanistes, OXALIS, architectes-paysagistes et MRS PARTNER, ing6nieurs en
planification des transports et d6veloppement territorial,

Vu les s6ances de la commission << ad hoc plan directeur communal > pour la mise en place du
projet de Plan directeur communal, tenues les 9 mai 20t7,27 juin 20t7,25 septembre 2017,6
novembre 20t7, 78 d6cembre 2Ot7,8 f6vrier 2018, L3 mars 2018, 7 et29 mai 2018, 24 septembre
2OL8,23 septembre 2019,26 novembre 2019 (commissions r6unies << Urbanisme et Ad hoc
PDCom >>) et 24 fdvrier 2020,

Vu les pr6-consultations avec le D6partement du Territoire durant toute l'6tude,

Vu la loi d'application de la loi f6d6rale sur I'am6nagement du territoire du 4 juin 1987 et ses

derni6res modifications au 25 septembre 2021 (LaLAT - L 1 30) et, plus particuli6rement, I'article
10, al. 3,

Vu la s6ance publique du 10 d6cembre 201-9, organis6e par les Autorit6s communales pour
pr6senter ) la population ce projet de plan directeur communal,

Vu les modifications apport6es au document final, suite d la consultation technique des services de

l'Etat,

Vu les s6ances de la commission << Urbanisme et constructions >> tenues les 24 mai et 27 septembre
2022,

Vu la s6ance publique du 22 juin 2023, organis6e par les Autorit6s communales pour pr6senter A

la population ce projet modifi6 de plan directeur communal,

Vu la consultation publique du 27 juin 2023 au 7 ao0t 2023, mise en @uvre par les Autorit6s
communales et ayant fait l'objet d'une publication dans la Feuille d?vis Officielle du22 juin2023,
en vertu de l'article 11, alin6a 5 LaLAT,

Vu les observations regues par la Commune,

Vu les s6ances des commissions r6unies << Assainissement et urbanisme >> pour le traitement des
observations de la consultation du plan directeur, tenues les 31 octobre et 27 novembre2O23,

Vu le pr6avis positif de la modification du p6rimEtre de la densification accrue lors de la s6ance de

la commission r6unie << Assainissement et urbanisme > du 27 novembre 2023,

Sur proposition du Maire,

le Conseil municiPal
d6cide en pr6sence de 16 de ses membres (M. le Pr€sident a d0 d6partager le vote)

parS oui - 7 non - 1 abstention

T2
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1. D'approuver la modification du p6rimdtre de la densification accrue de la zone 5 dans sa
version pr6avis6e par la commission r6unie << Assainissement et urbanisme >> lors de sa

s6ance du 27 novembre 2023.

2. De demander au Maire de proc6der dans le plus bref d6lai, i une nouvelle consultation
publique pour pr6senter la modification du pdrimdtre de la densification accrue de la zone
5.

Mme Claire THIBAULT-BULLIARD annonce que le groupe PLR pour Ani,Sres se r6jouit du r6sultat de
de ce vote. Le groupe est favorable i la cr6ation de logements A Anidres mais il lui semble essentiel
que la densification soit r6fl6chie, maitris6e et surtout coh6rente. La d6cision prise par le Conseil
municipal suit ces principes en permettant de densifier au centre du village afin de favoriser la

mobilit6 douce et la convivialit6 tout en pr6servant les zones 6loign6es du centre qui font partie du
patrimoine paysager d Anidres. L'Ex6cutif, le Conseil municipal et les collaborateurs de la Mairie ont
travai116 tous ensemble d'arrache-pied pendant plusieurs mois pour valoriser le village et maitriser
intelligemment son d6veloppement, le tout dans le seul but de prdserver la qualit6 de vie i Anidres.
Ces efforts semblent avoir port6 leurs fruits.

M. Pierre-Yves DECHEVRENS souligne au nom du Centre que les discussions ont 6t6 6pres et qu'il
fallait dans tous les cas choisir une proposition. De l'avis de M. Pierre-Yves DECHEVRENS, le Conseil
municipal n'a pas choisi la meilleure option mais a choisi la moins pire. La Commune aurait eu dans
tous les cas des avantages et des d6savantages. La d6cision prise 6tait trds importante pour l'avenir
du village mais rien n'6tait facile dans cette discussion.

Mme Claudine HENTSCH commente que la Commune va d nouveau se rendre devant la population
pour une nouvelle consultation publique. Le Conseil municipal ne pourra approuver le PDCom qu'A

l'issue de la consultation publique une fois que les remarques auront 6t6 trait6es.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de revenir au point 6 de l'ordre du jour,
soit la d6lib6ration No 2020-2025 D - 103.

Point 6 - de d6lib6ration(s) retour sur ce

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 103.

M. le Pr6sident donne lecture de la d6lib6ration.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident met la d6lib6ration suivante au vote

Dhlib6ration No 2O2O-2O25 D - 7O3 - Proposition du Maire relative i l'ouverture d'un
cr6dit budg6taire suppl6mentaire de TTC 4O'3OO F destin6 aux honoraires des
mandataires du PDCom pour les modifications et l'6laboration de la strat6gie de
densification accrue de la zone 5 suite i la consultation publique de la r6vision du plan
directeur communal - PDCom.

Vu l'expos6 des motifs,

Vu le rapport de la commission conjointe << Urbanisme et environnement >> et << Assainissement,
routes, s6curit6, d6veloppement durable >> du 22 janvier 2024,

Conform6ment ir l'article 30, al. 1, lettre d de la loi sur l'administration des communes du 13 avril
L9B4

t'unanimitG des voix (15 oui), le Conseil municipal vote favorablement I'entr6e en
matiire pour le traitement de la d6lib6ration No2O2O-2O25 D - 1O3 - Proposition du Maire
relative d l'ouverture d'un cr6dit budg6taire suppl6mentaire de TTC 4O'3OO F destinG aux
honoraires des mandataires du PDCom pour les modifications et l'6laboration de la
stratEgie de densification accrue de la zone 5 suite i la consultation publique de la r6vision
du an directeur communal - PDGom.
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Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par

par 8 oui, O nonr T abstentions

1. D'ouvrir au Maire un cr6dit budg6taire suppl6mentaire 2024 de TTC 40'300 F destin6 aux
honoraires des mandataires du PDCom pour les modifications et l'6laboration de la strat6gie
de densification accrue de la zone 5 suite A la consultation publique de la r6vision du plan
directeur communal - PDCom.

2. De comptabiliser ce montant dans le compte de r6sultats 2024 sur le compte
7900.00.31320.00.

De couvrir ce cr6dit budg6taire suppl6mentaire par une 6conomie 6quivalente sur d'autres rubriques
de charges ou par des plus-values escompt6es aux revenus, voire au capital propre.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 7 de l'ordre du jour, soit
les projets de motions.

Point 7 - Projet(s) de motion(s).

Pas de projet de motion

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 9 de l'ordre du jour, soit
les propositions du Maire et des Adjoints.

Point 9 - Proposition(s) du Maire et des Adjoints.

M. le Pr6sident passe la parole d M. le Maire Pascal WASSMER

M. le Maire n'a pas de proposition.

**********

M. le Pr6sident passe la parole ir Mme lAdjointe Claudine HENTSCH

Mme lAdjointe n'a pas de proposition.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 10 de l'ordre du jour,
soit les communications du Maire et des Adjoints.

Point 1O - Communications du Maire et des Adjoints.

M. le Pr6sident cdde la parole A M. le Maire Pascal WASSMER.

Parking sauvaqe devant l'6cole pour v d6poser des enfants

M. le Maire indique que la Commune a regu des plaintes A ce propos. Une campagne de
communication est en cours de pr6paration pour sensibiliser le corps enseignant et les parents
d'6ldve A utiliser le d6pose-minute qui se trouve au parking. Cette communication via flyer et web
sera 6galement transmise aux APM et aux patrouilleurs scolaires. En sus, une rencontre est planifi6e
avec le nouveau responsable des APM pour accompagner ce changement.
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M. le Maire informe qu'un premier point a 6t6 16g16 par la pose d'un panneau stop

M. le Maire rappelle que les communes s'6taient mises d'accord pour faire une action conjointe. Dans
le courant de I'ann6e 2024, toutes les plaques d'arr6t sur poteau seront graduellement remplac6es
par une nouvelle signalisation int6grant le logigramme d'interdiction de fumer et de vapoter aux
arr6ts de bus. Les TPG en ont la charge. La pose de la signal6tique sur les abribus reste de la
responsabilit6 des communes qui en sont propri6taires. Pour Anidres, cette dernidre doit tout d'abord
obtenir les fichiers graphiques pour la commande des pictogrammes sous forme d'autocollants ou de
plaques m6talliques (A poser par exemple sur des grillages ou des barridres). L'administration a d6jA
fait la demande et l'a relanc6e. Ces pictogrammes seront pos6s ir l'6cole, au tennis, dans les parkings
souterrains communaux et aux abribus de la route d'Hermance d'ici le printemps.

M. le Pr6sident signale que Mme Karine BRUCHEZ, Maire d'Hermance et pr6sidente de IACG, a sauf
erreur donn6 un interview dans les m6dias d ce sujet.

**********

M. le Pr6sident passe la parole ir Mme l?djointe Claudine HENTSCH

Mme lAdjointe n'a pas de communication.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 11 de l'ordre du jour,
soit les questions 6crites ou orales.

Point 11 - Questions 6crites ou orales.

M. le Prdsident c6de la parole i M. Pierre-Yves DECHEVRENS

Interdiction de fumer

M. Pierre-Yves DECHEVRENS se demande comment I'interdiction de fumer sera appliqu6e dans les
faits et quel sera le montant des amendes. M. le Maire indique que les APM devront faire appliquer
cette interdiction. Il ne connait toutefois pas le montant exact des amendes.

M. Pierre-Yves DECHEVRENS aimerait s'assurer que les APM s'assureront bien du respect de cette
interdiction.

**********

M. le Pr6sident c*bde la parole i Mme Corinne ALHANKO-BAUER.

Sdance d'information sur la transition 6nerg6tique

Mme Corinne ALHANKO-BAUER remercie M. le Maire car Anidres fait partie des sept communes qui
ont organisd des s6ances sur la transition 6nerg6tique. La premidre s6ance a eu lieu A Anidres jeudi
dernier. Mme Corinne ALHANKO-BAUER l'a trouv6e personnellement trEs int6ressante.

**********

M. le Pr6sident cdde la parole d M. Guy MUSY

Cartes iournaliAres Commune

M. Guy MUSY indique qu'une information est parue dans le C6t6 Ani6res no19 au sujet de ces cartes
qui ne sont plus effectives depuis le 31 d6cembre et qui sont devenues des cartes journalidres
d69riff6es Commune.
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M. Guy MUSY peine ir voir la difF6rence entre les deux sachant que les cartes journaliEres d6griff6es
Commune se vendent e CHF 52.- tant par Ani6res que par les CFF. L'avantage de passer par la
Commune n'est pas vraiment expliqu6 dans le C6t6 Anidres. M. le Maire r6pond que certaines
communes ont d6cid6 de continuer d vendre ces cartes d6griff6es tandis que d'autres ont arr6t6. La
commune d?ni6res a d6cid6 de poursuivre leur vente surtout pour faciliter l'accils de ces billets aux
personnes 6g6es qui ont l'habitude de se rendre ir la Mairie pour acheter ces cartes journalidres.

M. le Pr6sident cdde la parole A Mme St6phanie BARON LEVRAT

C6t6 AniEres

Mme St6phanie BARON LEVRAT indique que son intervention va dans le sens d'une remarque qu'elle
avait faite il y a deux mois lors d'une s6ance du Conseil municipal sur le document <( commune
6volution >>. Mme St6phanie BARON LEVRAT regrette que la carte soit A nouveau tr6s petite et la
l6gende illisible A la page 9 du C6t6 Anidres alors que ces informations sont d l'attention de l'ensemble
des communiers. Mme St6phanie BARON LEVRAT s'enquiert de la possibilit6 de pr6voir des mises en
page plus attrayantes et lisibles A l'avenir. M. le Maire en prend note.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 12 de lbrdre du jour,
soit le huis clos.

Point 12 - Huis clos.

M. le Pr6sident ouvre le huis clos d 21h07. L'enregistrement est arr6t6. Le public est remerci6 pour
sa pr6sence et quitte la salle.

M. le Prdsident ferme le huis clos A 21h10

L'ordre du jour 6tant 6puis6, M. le Pr6sident l6ve la s6ance e 21h10 et remercie les personnes
p16sentes.

Le Pr6sident du Conseil municipal ; Un Conseiller municipa

La du Conseil nicipal :

Procds-verbaliste : L6a BOISADAM (EMH Imagine.com Sirl)

Annexes
a Rapports des commissions.
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R6publique et canton de Genive

Rapport de commission

Commune d'Aniires

COMMISSION : << ASSAINISSEMENT - ROUTES - SECURITE - DEVELOPPEMENT DURABLE >> et
<< URBANISME ET CONSTRUCTIONS >>

S6ance du:27 novembre 2O23

Le 27 novembre 2023 s'est tenue une commission conjointe < ASSAINISSEMENT - ROUTES - SECURITE -
DEVELOPPEMENT DUMBLE >> et < URBANISME ET CONSTRUCTIONS )> avec d l'ordre du jour les points suivants

1, L'audition des membres de << Anidres un Vrai Village >>

2. L'audition de Mme Michdle Tranda, urbaniste au sein de TOPOS Urbanisme
3. La Poursuite des discussions sur les diffdrentes remarques issues de la consultation publique sur

la base du document de synthAse.

En premier lieu, la commission a auditionn6 deux membres du comit6 de l'association << AniAres un Vrai Village >>

(AW), Mme Ghislaine Jacquier et M. Claude-Alain Chollet. Ces derniers ont pr6sent6 leurs remarques transmises
lors de la consultation du PDCom. Ces remarques portaient en grande partie sur la zone de densification en
souhaitant que la zone des Avallons continue de se ddvelopper et que la zone des Hutins soit sortie de la
densification. Mme Jacquier et M. Chollet ont 6galement soulign6 que leur association pr6ne le respect d'une
certaine architecture pour Anidres et en particulier d Chevrens et Bassy, consid6rant que cette architecture se perd
au profit de toits plats et de constructions en forme de cubes. S'agissant d'une audition, les commissaires ont pu,
d l'issue de la pr6sentation, poser des questions de clarification sans engager de d6bats. Par ailleurs, il a 6t6
rappel6 que l'association allait recevoir une r6ponse de l'ex6cutif sur les diffdrentes remarques formul6es.

Les commissaires ont ensuite auditionn6 Mme Tranda. Aprds quelques 6clairages sur les points 6voqu6s dans la
pr6sentation dAW, Mme Tranda a prdsent6 deux variantes pour la strat6gie de densification de la zone 5. En
effet, la Commune a reeu deux demandes principales, dont celle d?VV, souhaitant une modification des secteurs
de densification pour plus de densification d proximit6 du centre du village, le long du chemin du Bdzaley ainsi que
sur le secteur des Avallons et moins de densification le long du chemin des Hutins. Mme Tranda a rappel6 les
raisons qui avaient conduits d sortir de la densification accrue la proximit6 du centre du village et i ne pas
densifier davantage les Avallons,

Les deux variantes pr6sent6es impliquent une augmentation de la densification au ceur du village (secteur
B6zaley), tout en restreignant la densification au chemin des Hutins. Dans la premidre variante, le potentiel de
densification accrue du chemin des Hutins serait en grande partie maintenu. En revanche, dans la seconde option,
le potentiel de densification accrue serait r6duit.

Mme Tranda a rappel6 d'une part que la variante initiale soumise d consultation 6tait bien entendu toujours
envisageable et qu'une modification de la zone de densification exigeait d'organiser une nouvelle consultation
publique uniquement sur le sujet de la densification de la zone 5. D'autre part, il a 6t6 soulign6 qu'en l'attente de
l'adoption du PDCom, I'Office des autorisations de construire n'6tait pas tenu de respecter les pr6avis de la
Commune sur les demandes de nouvelles constructions.

A l'issue de l'audition de Mme Tranda, les commissaires ont poursuivi entre eux la discussion et ont prdavis6
favorablement, 7 voix pour et 5 abstentions, la version 2 relative i la densification uniquement du secteur
B6zaley.

Un point a 6t6 ajout6 i I'ordre du jour relatif i l'approbation du PV de la commission conjointe du 31 octobre
2023. Celui-ci a 6t6 approuv6 d l'unanimit6 sans remarques

Signature ; St6phanie Baron Levrat, vice-prdsidente



R6publique et canton de Gen€ve

Commune d'Aniires

Rapport de commission

UD

COMMISSION :

S6ance du :

Urbanisme et Assainissement
Lundi 22 janvier 2(J24

Lors de cette s6ance du 22 janvier 2024, 6taient pr6sents Madame Michdle Trendaz,
urbaniste auprds de Topos Urbanisme, ainsi que Monsieur St6phane Grodecki, avocat
auprds de Merkt & Associ6s.

Les commissaires ont r66tudi6 les diff6rentes versions de zones de densification accrues
du Plan Directeur Communal.

Pour-rappel, voici les dift6rentes versions :

Version 0. pr6sent6e en consultation publique

- Pas de densification accrue dans la zone situ6e entre le Chemin de B6zaley
et la Route d'Hermance,
- Pas de densification accrue dans la zone situ6e entre le Chemin des Avallons
et la Route d'Hermance.
- Seule la zone comprise entre le Chemin des Hutins et la Route d'Hermance
permettra une densification accrue, sur toute la longueur du Chemin des Hutins.

Variante 2A << Image directrice >>. oremidre alternative A la version 0

- Densification accrue possible dans la zone B6zaley, plus proche du centre
- Pas de densification accrue dans la zone Avallons.
- Pas de densification accrue dans la zone Hutins.

Variante 28 << Fiche de mesures >>. deuxidme alternative d la version 0

Cette variante suit le m6me trac6 que la variante 24 mais c'est une alternative
qui a l'avantage de n6cessiter moins de travail et repr6senter des co0ts plus
faibles.

Selon Madame Trendaz, les variantes 2A et 28 r6pondent aux diff6rents avis
6mis par les habitant.e.s de la commune lors de la consultation publique.

Lors de sa s6ance du 27 novembre 2023, la commission conjointe Urbanisme et
Assainissement a pr6avis6 d6favorablement la version 0. Elle a en revanche pr6avis6
favorablement la variante 2. Il est apparu que les variantes 2 g6n6reraient des coOts
suppl6mentaires qui n'6taient pas connus au moment du vote. Il a donc 6t6 d6cid6 de
d6terminer ces co0ts et de les pr6senter d la commission lors de sa prochaine s6ance.

C'est ce qui a 6t6 fait lors de la s6ance du 22 janvier 2024 dont il est question dans ce
rapport. La commission a commenc6 par auditionner Madame Michdle Trendaz ainsi que



Monsieur St6phane Grodecki. Tous deux ont apport6 des compl6ments d'informations et
ont r6pondu aux questions des commissaires pr6sents.

Puis la commission a 6tr6 inform6e du montant des co0ts suppl6mentaire g6n6r6s par
chacune des variantes :

Version 0, pr6sent6e en consultation publique 11'200,- Frs de co0ts
suppl6mentaires.

Variante 2A. imaqe directrice 84'100.- Frs de co0ts
suppl6mentaires.

Variante 28, fiche de mesures 40'300.- Frs de co0ts
suppl6mentaires.

A l'issue d'un d6bat, la commission a 6t6 appel6e ir 6mettre son pr6avis d l'attention du
Conseil Municipal.

A la variante 2A << Image directrice >>,

d6favorablement d la majorit6.
A la variante 28 << Fiche de mesures )>,

favorablement d la majorit6.

la commission d pr6avis6

la commission A pr6avis6
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R6publique et canton de Genive

Commune d'Anidres

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du ;

Sociale, culture et loisirs.
Mardi 9 janvier 2O24

Auditions :

Lors de cette s6ance/ nous avons auditionn6 Mme Parolini, directrice du foyer Saint-Vincent et Mme
Schiaratto, r6pondante p6dagogique,
Le foyer accueille 16 enfants 696s de 5 e 12 ans, Ceux-ci sont placds en accord avec le SPMI, suite
d des situations de violence, de n6gligence ou de conflits familiaux.
La dur6e moyenne de placement est de 18 mois,
Les enfants sont r6partis en deux groupes dducatifs, 8 enfants par 6tage. Ils sont encadr6s par
deux 6quipes 6ducatives. 14 animateurs sont en charge de ces enfants.
La majorit6 d'entre eux sont scolaris6s i l'6cole d Anidres.
L'objectif premier de ce foyer est que les enfants puissent retourner au sein de leur famille dans les
meilleures conditions possible.
Des camps leur sont proposds une ou deux fois par ann6e. Des minis projets sont mis sur pied :

f6te de la courge, travail sur la BD, rdalisation d'une fresque.

Subventions :

La commission a ensuite 6t6 inform6e de la d6cision de l'Ex6cutif concernant l'octroi des
subventions suivantes :

- Sofia Meakin, rameuse d'Hermance
- L6o Monnier, skieur
- Op6ra Th66tre qui monte l'op6ra Carmen
- Gena festival, festival de musique
- Concerts de Jussy
- Puplinge classique
- Jazz sur la plage i Hermance
- Stage de foot pour certains joueurs du FC Coheran

Manifestations :

Les veux du Maire auront lieu le 18 janvier. A cette occasion, les associations qui le souhaitent
pourront 6tre mises en avant et se pr6senter aux habitants de la Commune.

M6rite aniirois :

La commission propose d'attribuer 2 m6rites cette ann6e. Ils seront remis lors de la f6te du 1er

ao0t.

Signature : Nicole Imhof, pr6sidente



R6publique et canton de Gendve

Commune d'Aniires

Rapport de commission

UD

COMMISSION r

S6ance du :

Assainissement, routes, s6curit6 et d6veloppement durable
Mardi 23 janvier 2O24

Rapport succinct

Lors de cette s6ance, la commission a pr6avis6 les dossiers suivants :

1. Programme d'accompagnement pour la transition 6nerg6tique des particuliers
Un accord de principe est demandd aux commissaires pour I'attribution de subventions communales
concernant la transition 6nerg6tique, notamment en pr6vision des s6ances publiques
d'accompagnement que propose la Commune aux propri6taires.
Celle-ci mettra au budget, selon ses revenus, un montant afin que les habitants puissent toucher des
subventions en plus des subventions cantonales.

A l'unanimit6 des membres, la commission valide le principe selon lequel la commune dAnidres
mettra i disposition des subventions communales pour l'accompagnement de la transition 6nerg6-
tique des particuliers.

2. Mise aux normes des quais des arr6ts de bus communaux pour les personnes d mobilit6
r6duite
M. Grillet revient sur le dossier de la mise aux normes des quais des arrGts de bus communaux pour
les personnes i mobilit6 r6duite. Le Conseil Municipal avait vot6 en d6cembre un cr6dit de construc-
tion de 155'000 frs. Or, des modifications ont 6t6 demand6es par le Canton et n6cessitent des com-
pl6ments plus particulidrement pour les arrdts de la route de l'Hospice et de Bassy. Les arrOts doivent
6tre d6placds afin de garantir les conditions de visibilit6s i Bassy et au d6bouchd du chemin des
Ambys i l'Hospice. A Bassy, ces am6nagements respectant les normes en vigueur ont ndcessit6 la
suppression des trois places de stationnement qui jouaient un 16le de mod6ration de trafic. M. Le
Maire 6crira au Canton i ce sujet. Enfin, tous les quais doivent 6tre allong6s d 5,40m,

A l'unanimit6 des membres, la commission approuve le cr6dit compl6mentaire d'un montant de CHF
95'000.- pour la mise aux normes des quais et des arr6ts TPG.

3. R6alisation d'une zone 3okm/h au chemin des Avallons et l'assainissement de la zone
3okm/h du village
Le but des am6nagements propos6s est d'am6liorer la s6curit6 des pi6tons et des enfants qui circu-
lent dans le village. Pour le chemin des Avallons, il s'agit d'implanter 4 dos d'6ne, d'ajouter un massif
de fleur A l'entr6e du chemin, de cr6er une zone de rebroussement pav6e et de r6aliser une bande
color6e en gravillons beiges,

Pour le centre du village, il s'agit de corriger plusieurs dysfonctionnements en proposant des solutions
l6gdres en attendant la cr6ation de la zone de rencontre, notamment en am6liorant les conditions de
visibilit6 au d6bouch6 du chemin Cortenaz et d la sortie du parking de I'Ancien-Lavoir 3, ainsi qu'en
ajoutant deux coussins berlinois d proximit6 du carrefour en bas de la rue Centrale.

A l'unanimit6 des membres, la commission pr6avise favorablement un cr6dit de construction de CHF
265'000.- pour l'assainissement du village et l'amdnagement de la zone 30 des Avallons.



4. Politique du stationnement
Le principe du stationnement sur la commune est pr6sent6 i la commission :

- Uensemble des voiries est g6rd par la Fondation des parkings, qui d6finit la gestion
des prestations et des prix.
- Les parkings souterrains communaux de L'Ancien-Lavoir, du Clos-des-Noyers, de la
Place du Haut, sont g6rds par la Commune, qui dtablira un rdglement d'utilisation.

A l'unanimit6 des membres pr6sents, la commission prdavise favorablement une enveloppe de CHF
115'000.- pour le cr6dit de r6alisation de la politique de stationnement.

Signature : Caroline Dombre, Pr6sidente


